

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Miércoles 11 de Abril de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 545

8



Gabinete Odontológico

DE ENRIQUE IBÁÑEZ

Cirujano-Dentista

Cuenta este Establecimiento con 18 años de existencia y montado con todos los aparatos más modernos para la colocación de dentaduras postizas y demás operaciones de esta especialidad.

Tarifa á la vista y muy extensa por adaptarse á todas las fortunas.

Horas de consulta, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

DON SANCHO NÚM. 1, PALENCIA

Cochero

Se necesita uno que sepa su obligación y con buenas referencias.

En la calle Mayor pral., 197 darán razón.

Se arriendan

Los pastos del Coto «Villarramiro» por un año, para tratar con sus dueños en la casa del coto.

Cereria de Gaona Hermanos

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público, toda clase de vinos generosos, liceres, sidra champagne y chocolates de las marcas más acreditadas, todo á precios sumamente económicos y respondiendo siempre de su buen resultado y calidad, también se expende por litros y medios litros.

No confundirse, Cereria de Gaona Hermanos.

Mayor pral. 138.—Palencia

La Semana Mayor

Tiene la Semana Santa por objeto recordar periódicamente al pueblo cristiano los sucesos de la muerte de Jesús y redención del linaje humano. Este culto data de los primeros tiempos de la Iglesia, pues los Apóstoles no podían olvidar que lúgubre aniversario, y aun menos la Virgen María que los tuvo tan presentes, que aun después de la Resurrección jamás quiso ni pudo borrarlos de su imaginación.

Sirven de preparación á la Semana Santa el ayuno de la Cuaresma, el Evangelio especial de cada día y en particular los viernes de cada semana. El viernes que precede al domingo de Pasión, tiene por asunto del Evangelio la resurrección de Lázaro y en las poblaciones en donde había iglesias, bajo la advocación de este santo, de donde vino la palabra *lazareto*, el pueblo visitaba la ermita y la tarde de aquel viernes se convertía en jira campestre.

Al día siguiente sábado, se cubren los altares con paños negros, color de luto ó morados, color de penitencia, como preludio de la Semana Santa, que comienza el domingo siguiente, que se llama de Ramos.

En este día son notables tres cosas: la bendición de ramos ó palmas, el himno de Teodulfo, que se canta durante la procesión y la narración de la pasión y muerte de Jesús, que se recita en las iglesias, cantada y aun coreada.

La bendición de ramos precede á la misa. El Preste y los asistentes al altar visten paramentos morados, que en latín se dice, *violaceos* por ser el color de la violeta.

El subdiácono canta en tono de epístola una lección del Exodo, en que habla de la llegada de los israelitas á Egipto á los dos meses de su salida de Egipto y librados de su esclavitud milagro-

samente, dieron á sus libertadores la primera muestra de su ingratitud, viéndose en esta narración la correlación que tiene con la conducta observada por sus descendientes anunciando jurídicamente al Redentor del mundo.

El diácono canta en tono de Evangelio la narración de la entrada triunfal de Jesucristo en Jerusalén, precedido de mucha gente que con ramos en la mano le vitoreaban, gritando *Hosanna* al hijo de David, bendito el que viene en el nombre del Señor. La bendición de ramos ó palmas se hace reciéndolos con agua bendita y sahumándolos con incienso.

Terminada la bendición y reparto de ramos salen de la iglesia el pueblo y el clero procesionalmente, precedidos del subdiácono con la Cruz. En Jerusalén solía hacerse esta escena muy al vivo. El guardian del convento franciscano subía con doce frailes al monte Olivete, y montado en una borriquilla, entraba en la ciudad por la puerta misma por la que entró Jesús.

En algunas catedrales hay puerta especial llamada «de Ramos» por donde ingresa la procesión.

En otros suelen colocarse en las torrecillas laterales dos sochantres con los niños de coro para hacer también al vivo lo que dice la antifona: *Pueri hebraeorum*, durante el himno *Gloria, laus et honor*.

El subdiácono golpea tres veces en la puerta con el palo inferior de la Cruz, abre el templo y la procesión entra pausadamente en él. Antes del Evangelio salen tres cantores en trajes de diáconos pero sin dalmática. Estos tres cantores son de diferente voz, un contralto que en tono mevide narra los acontecimientos; el tenor sostiene los diálogos, y las palabras y respuestas de Jesús en voz grave y pausada son dichas por un bajo.

En la capilla Sixtina y en muchas catedrales, la capilla de música y el coro, cantan con entonación especial las voces del pueblo y de las turbas.

En Martes Santo se reza, antes del Evangelio, la Pasión según San Marcos. En este Evangelio contrasta el tono lúgubre con que se canta la irrisión de los soldados al decir irónicamente: *Avéx Re judæron*, con el tono de rabia con que el populacho da preferencia á Barrabás. *Et tolle tolle crucifige* se cantaba y aun se canta en algunos pustos con tal desentono, que llegó á quedar en proverbio.

El Miércoles por la tarde se cantan maitines solemnes, que suelen ser los más concurridos, por que los del Jueves y Viernes aunque iguales no son tan frecuentados, pues en estos días el pueblo se distrae con las procesiones. Estos maitines son rezados por muchas comunidades á media noche.

Terminados los maitines se cantan laudes y durante el canto se van apagando unas velas puestas en un candelabro triangular llamado *tembrarii*, pues solo se usa en estos días, á los cuales se les llama «las tinieblas».

El Miserere con que finalizan, se canta con gran solemnidad y á oscuras, pues antes se apagan todas las luces menos una, que se deja detrás del altar mayor, y al final se mete algún ruido, aludiendo al terremoto que acaeció á la muerte de Jesús.

La festividad de Jueves Santo representa la institución del Sacramento de la Eucaristía; por este motivo los paramentos son blancos y la Epístola trata de los convivios *agapes* fraternales de los primeros cristianos.

Los votos especiales de este día son: el silencio de campanas, consagración de los santos óleos; comunión general con reserva de una hostia, procesión al Monumento, despojo de altares y Mandato ó Lavatorio.

Al concluir el *Gloria in excelsis*, se suspende todo toque de campanas, sustituyéndolo con instrumentos de madera.

La consagración de los óleos se hace en las catedrales y repartense después á los comisionados de los arciprestazgos para que los puedan tener los párracos en su poder el sábado para la bendición de la pila bautismal.

La comunión general es también acto so-

lemne, pues además del clero, suelen comulgar muchos fieles, haciéndole antiguamente los reyes y muchas autoridades. La hostia reservada es llevada procesionalmente y bajo palio á un altar preparado al efecto, que lleva el nombre de *Monumento*.

Después de rezar vísperas, el preste acompañado de diácono y subdiácono, sin casullas, se acerca al altar mayor, y luego á los demás, y les va desnudando de los lienzos, y demás adornos que les cubren.

Llábase *Mandato* á la ceremonia de lavar los pies á doce pobres en conmemoración de lo que hizo Jesús con sus doce apóstoles en la noche de la Cena.

En la capilla Sixtina lava el Papa los pies á trece sacerdotes de varios países de la Cristiandad, y en España los reyes lavan los pies á doce pobres, y después se les sirve una gran comida que se les permite llevar á su casa, con el traje completo, y además se les da una cantidad en metálico.

Los Obispos practican la misma ceremonia con doce pobres á quienes también se les da de cenar y se les suele regalar un traje.

Desde que acaba el toque de campanas, no se permite en muchas poblaciones que transiten carruajes, y á esta hora empieza la visita de las iglesias, que hacen el pueblo y muchas corporaciones.

La liturgia del Viernes Santo recuerda la adaración de la Cruz en la iglesia de Jerusalén. La pasión que se canta en este día es la del Evangelio de San Juan.

Después de varias oraciones, el preste toma un crucifijo, cubierto con un paño de tafetan morado, el diácono le descubre un poco por la parte superior, luego el brazo derecho y acaba por descubrir el crucifijo por completo.

Al terminar cada uno de estos actos, el preste alzando más la voz y también el crucifijo, dice de frente al pueblo.—*Veid el leño de la Santa Cruz.—(Ecce signum crucis)*.—El clero y el pueblo se presternan diciendo.—*¡Vamos á adorarle! Venite adoremus*. Ordénase luego la procesión que va al monumento, trayendo de allí bajo palio la hostia consagrada que se depositó el día anterior.

Llegados al altar, el preste continúa la misa con algunas ceremonias distintas de lo ordinario, y entre ellas levantar la hostia con la mano derecha.

Los reyes de España, al adorar la Cruz, acostumbra á conceder indulto á algún reo de pena capital.

La maldición de Jesús

El escenario está ya preparado; es una montaña estéril donde los árbeles son patibulos y las piedras osamentas humanas.

La cumbre del Gólgota tiene por decoraciones; al fondo una ciudad cien veces arrasada, Jerusalén, al frente un horizonte inmenso de tonos grises y azulados.

Allí debe terminar una gran tragedia divina y una gran injusticia humana; allí ha de morir como un ladrón el hombre que se decía hijo de Dios; y, abandonado de todos. Él, que tuvo poder para resucitar á los muertos, se encuentra impotente para reprimir la cólera ciega de sus hermanos.

Veinte jineteros que formaban la escolta de los condenados al suplicio, rodean á un hombre con una serena de espaldas que enrojece de sangre su rostro, y rendido de fatiga al peso de una cruz enorme que lleva cargada sobre los hombros. Cada vez que se detiene, la multitud que le sigue lanza un rugido feroz y los soldados le pinchan con sus lanzas.

Al llegar á una casa del camino, el condenado se detiene un momento; es la casa del judío Isaac Laqueden.

—Isaac—dice Jesús,—dame un poco de agua ó ayúdame á llevar esta cruz.

El judío le responde:

—Al éjate, miserable; tu contacto me enve-

na, busca á tus apóstoles. Sigue el camino del Calvario. ¡Anda! ¡Anda!

Los ojos de Jesús, siempre llenos de dulzura como pidiese misericordia para sus verdugos, se iluminó por primera vez con resplandores de odio.

—Tú serás el que marche—dice,—tú serás el que irá por todos los caminos, por todos los pueblos, hasta el día del Juicio. Mi maldición caiga sobre tí, dijo á Laqueden, y puesto que no me has tenido piedad, tampoco hallarás compasión entre los hombres, errante y vagabundo, buscarás en vano por el universo un hogar, un pueblo, una tumba, y cuando el sed de las cimas de las altas montañas, andarás sin descansar por todas las tierras, sin encontrar en ninguna parte tranquilidad ni reposo. ¡Anda! ¡Anda!

El judío sentía ante aquella maldición dolerosa; pero una fuerza irresistible le conduca á presenciar la muerte del que ha lanzado tan terribles imprecaciones.

Cuando llega al Calvario, Jesús agoniza y escucha su última palabra: *Todo se ha consumado*.

Isaac Laqueden siente un estremecimiento angustioso que hace trepidar todos sus nervios, y en el mismo instante, la naturaleza entera parece que se desploma en un cataclismo terrible.

Las palabras de Jesús vibran en sus oídos como un estigma fatídico, y le parece escuchar aún más sonoro, el ¡Anda! ¡Anda! con que terminaba la maldición.

Como si aquel pensamiento hubiera sido la señal de la partida, desciende del Calvario y empieza su peregrinación por los pueblos y los siglos.

Es el *Judío errante* que camina sin descanso, como si quisiera simbolizar el dominio eterno del sufrimiento humano, el dolor sin tregua de la vida, la angustia suprema de lo desconocido, algo, en fin que se cree más allá de la muerte y superior á la justicia de los hombres.

J. Pérez Guerrero.

La guerra en el Transvaal

Cámara de los Lores.—Después de aprobarse el *bill* presentado por el gobierno, concediendo varios créditos para las atenciones de la guerra, la Cámara suspendió sus sesiones hasta el 30 del actual.

The Daily Telegraph publica un despacho de Bloemfontein, anunciando que han llegado á esta capital algunos trenes conduciendo tropas y víveres en alguna abundancia.

Añade que el generalísimo Roberts ha dictado órdenes energicas, á fin de llenar de provisiones todos los almacenes.

Las avanzadas inglesas han descubierto la presencia de numerosas patrullas de transvaalenses cerca de Ventersolei, al Oeste de Bloemfontein.

Un telegrama de Bloemfontein dice que se ha confirmado la existencia de importantes fuerzas enemigas acampadas cerca de Dunkspoort. Agrega que otros destacamentos transvaalenses se encuentran aún más cerca de aquella capital.

Los ingleses construyen alrededor de Bloemfontein fuertes trincheras.

Un despacho de Ladysmith, que publica hoy *The Daily Mail*, dice que los boers avanzan hacia el Sur de aquella plaza.

Auncia también que los transvaalenses están artillando los pueblos de Kuighil, al Norte de Elandslaagte, y Wesselaech, inmediato á Ladysmith.

¡Consumado está!

Era cerca de la hora nona, próximamente las tres y media de la tarde, cuando destacados del fúnebre silencio que en el Calvario reinaba, se oyó una fuerte voz: *¡Eli, Eli, lamma sabachani!* «¡Dios mío, Dios mío! ¿por qué me has abandonado!»

La profecía se cumplió y Jesús, sometido como hombre á la pena del abandono interior, revelaba el más oculto y el más cruel de los sufrimientos; hijo de Dios no padecía en su naturaleza divina, pero en cambio padecía en su naturaleza humana.

Por fin todo iba á terminar; la vida abandonaba por instantes aquel cuerpo dolorido, magullado por los golpes, estenuado por el hambre, por la sed; por la fatiga y aun más por los continuados y terribles martirios á que sus infames verdugos le habían sometido.

Jesús clavó sus ojos con expresión de infinita dulzura en su amantísima y desolada madre, elevó después su mirada al cielo y diciendo: *In manus tuas commendo spiritum meum*, expiró.

En aquel mismo instante el firmamento cubrióse de negras tinieblas, el sol se oscureció, las aguas suspendieron su curso, las avecillas cesaron sus armoniosos trinos, la tierra se estremeció, las piedras se hicieron pedazos y hasta las tumbas se abrieron para dejar paso á los cuerpos resucitados.

La naturaleza lloraba la muerte de su creador, y los impíos verdugos cayeron en tierra aterrorizados exclamando: *En verdad que esto era hijo de Dios*.

La redención del linaje humano se había consumado.

La pena de muerte

Con arreglo á la ley aprobada por las Cortes y que publica la *Gaceta*, los artículos 102, 103 y 104 del Código penal quedarán redactados como sigue:

Art. 102. La pena de muerte se ejecutará en garrote, de día, en sitio adecuado de la prisión en que se hallare el reo, y á las diez y ocho horas de notificarle la señalada para la ejecución, que no se verificará en días de fiesta religiosa ó nacional.

Art. 103. Hecha la notificación expresada en el artículo anterior, la autoridad judicial encargada del cumplimiento de la sentencia dispondrá que el reo sea instalado en lugar aislado de la misma prisión, y no permitirá que comuniquen con el condenado sino las autoridades superiores de la localidad, el fiscal del tribunal sentenciador ó su delegado, los sacerdotes ó ministros de la religión é individuos de asociaciones de caridad que hubieren de auxiliarle, el médico de la cárcel, un notario, si el reo quisiere otorgar testamento ó ejecutar cualquier acto oral, y los funcionarios públicos y personas que sean absolutamente indispensables para realizarlos, y mediante expreso consentimiento del reo, su representación y defensa en la causa, é individuos de su familia ó cualquiera otra persona que por circunstancias especiales obtuviese permiso de la autoridad judicial al prudente arbitrio de ésta.

Art. 104. Asistirán al acto de la ejecución el secretario judicial designado al efecto, los representantes de las autoridades gubernativa y municipal, el jefe y empleados de la prisión que el jefe designe, los sacerdotes ó ministros de la religión é individuos de las Asociaciones de caridad que auxilien al reo y tres vecinos designados por el alcalde, si voluntariamente se prestasen á concurrir.

En el momento de la ejecución se izará, en parte visible desde el exterior de la prisión, una bandera negra, que se mantendrá ondeada durante todo el día.

El cadáver podrá ser entregado para su inhumación á la familia del reo, y, en su defecto, á personas piadosas.

El entierro no podrá hacerse con pompa.

Para acreditar la ejecución de la pena, se extenderá acta sucinta del hecho, que suscribirán las personas que la hubiesen presenciado, y se publicará en el *Boletín oficial* de la provincia.

La autoridad judicial observará y hará guardar y cumplir todas las disposiciones referentes á la ejecución.

LOLILLA

Por el extremo de la calle aparecían las primeras luces de la procesión.

Una reja rechinó levemente, y la cara risueña de Lolilla apareció entre los tiestos de jarranos que adornaban su clásica ventana.

Lolilla había reñido con Felipe el día anterior, pero ¡oh desdichada condición de las mujeres! ya estaba arrepentida.

La cofradía de la Virgen de los Dolores pasaba su imagen por las calles de Sevilla. Felipe como buen hermano no dejaría de asistir á la procesión.

¿Harían las paces? ¿Se habría fijado ya en

Virgen, la patrona del barrio, tocaría en el corazón de Felipe para que no la olvidase. ¡Se lo había pedido tantas veces.

Las luces seguían avanzando. Des largas hileras de llamas rojizas se deslizaban silenciosamente pegadas á las paredes de las casas.

Al fin apareció la imagen ¡La imagen per quien daría su sangre el matón más temido de todo el barrio! Un manto de terciopelo negro cubría sus espaldas. Por sus mejillas palidas y marchitas se deslizaban dos lágrimas temblorosas.

Lolilla se arrojó al verla. Pasó la imagen y pasó Felipe indiferente tras ella.

Lolilla le siguió con los ojos un instante. A su mente se agolpaban mil pensamientos sombríos, y al ver como la felicidad que había soñado tantas veces, iba á huir para siempre de su lado, dirigió sus ojos anhelantes á la imagen y de sus labios brotó esta *sacra*:

«Vives, madre, aunque en tu pecho clavaren siete puñales. Uno ha traspasado el mío, y estoy muriéndome, madre...»

Las luces se perdían á lo lejos. La calle había tornado á su habitual silencio.

Felipe, apoyado en los hierros de una reja, contemplaba con ansiedad los ojos de Lolilla, cuyos ojos ya le habían perdonado, y que á él le parecían tan negros, como los ojos de su Virgen de los Dolores....

I. MARTIN GRANIZO.

Actos religiosos

Come quiera que sean muchas las personas que por vez primera pasan la Semana Santa en Palencia, nos creemos en el caso de dar á conocer, las iglesias y horas en que se celebran las funciones religiosas de estos días.

Jueves Santo

A las seis de la mañana, comuñión para los enfermos del Hospital de San Antolín y San Bernabé.

A las nueve, oficios en la Santa Iglesia Catedral con bendición de los Santos Oleos, y Oficios también en las parroquias y demás iglesias de la ciudad.

A las tres de la tarde, en la Santa Iglesia Catedral tendrá lugar la ceremonia del *Lavatorio*, después de la que predicará el sermón del Mandato el Sr. Magistral y á continuación tinieblas y miserere.

A las seis, saldrá de la iglesia conventual de San Pablos, la procesión de Jesús en el Huerto, que recorrerá las calles de Santa Marina, Mayer Antigua, Plazuela del Hospital, Empeador, Ochavo, G 1 de Fuentes, Cestilla, Don Sancho, Burgos, San Juan de Dios, Empeadrada, San Bernardo, Mayer pral. y Corredora de San Pablos.

A las nueve de la noche, en la Santa Iglesia Catedral, tendrá lugar la ceremonia del *Predicamiento*.

Viernes Santo

A las cinco y media de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral, sermón de *Pasión*, que predicará D. Ubaldo Garea, beneficiado.

A las nueve, los Divinos Oficios, tanto en dicha iglesia como en las demás de la ciudad.

A las once, *Via Crucis*, en la iglesia de San Francisco.

A igual hora saldrá de su ermita la procesión de Jesús de Nazareno, que recorrerá igual trayecto que la del día anterior, verificándose desde la una y media á las tres de la tarde el ejercicio de las *Siete Palabras*.

De doce á tres de la tarde, ejercicio también de las *Siete Palabras* en la iglesia de San Francisco.

En el convento de las Canonigas á las tres de la tarde, habrá sermón de *Soledad*.

A las cuatro y media, sermón en la Capilla de la Soledad.

A las seis saldrá de la iglesia de San Francisco la procesión del Santo Entierro, que llevará la misma carrera que las dos anteriores.

Después de la procesión y cuando entre la Virgen de la Soledad en su Ermita se cantarán algunos números del Septenario del maestro Calahorra y la Salve del pueblo, á la que asistirá la Capilla de música que tomó parte en el Nevenario.

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del alcalde Sr. Pérez Juárez y con asistencia de los Sres. Obesero, Raboso, Grajal, Ortega Suazo, Ortega Bernal, Guilloa, Colombres, Fuentes, Alonso Gutiérrez

Vinegra, y Gaité, se ha celebrado hoy la sesión á las once de la mañana.

Aprobada el acta de la anterior se tomaron los siguientes acuerdos.

Autorizar á la Comisión de policía urbana, para que haga las gestiones necesarias á fin de adquirir un terreno que sea destinado á en terramiento de las caballerías muertas.

Se concedió autorización á D. Francisco Ortiz García, para ejecutar algunas obras en la fachada de una casa en la plazuela de Barrantes.

D. Eugenio Nogales, á nombre de D.ª Pilar Jofre de Villegas, presenta plane y solicita autorización para construir la casa núm. 6, de la calle de D. Sancho, aprobándose por unanimidad el informe de la Comisión.

A D. Pedro Pombo, se le concedió permiso para levantar las tapias de su casa de la calle de D. Sancho núm. 10, por la parte accesoría de la misma.

Informada por la Comisión la instancia presentada en la sesión anterior por D. Mariano Tarrero Sevilla, solicitando permiso para ejecutar obras en una casa de su propiedad, se acordó autorizar á dicha Comisión, de conformidad con lo propuesto, para que lleve á la práctica la expropiación de una pequeña parcela de terreno de gran utilidad á la vía pública.

Dada lectura por el señor secretario á una comunicación del Gobierno civil, acompañando las instancias presentadas en la Dirección de Administración local de los aspirantes á la plaza de Contador vacante en este Ayuntamiento, la Comisión de Hacienda en un voluminoso informe y reconociendo los méritos de los solicitantes, propone sea nombrado el aspirante D. Enrique Pascual Bayala, que concurre en él circunstancias especiales de todos conocidas.

El señor alcalde dedicó algunas frases de elogio hacia el Sr. Pascual Bayala, en quien reconocía competencia y méritos suficientes para que fuera nombrado. Hizo suyo el informe de la Comisión y propuso al Ayuntamiento, como más meritorio para el interesado, fuera nombrado por unanimidad.

La Corporación así le acordó.

El Sr. Grajal hizo á continuación uso de la palabra para enaltecer las cualidades de todos los empleados de Secretaría y como premio á sus trabajos, propuso se corrieran las escalas en la vacante del Sr. Bayala y que la plaza de escribiente que desempeñaba interinamente D. Isaac Jorde, se le diera en propiedad.

Por unanimidad así se acordó, autorizándose á Secretaría para hacer los oportunos nombramientos.

Y como ningún señor concejal quisiera hacer uso de la palabra el señor presidente levantó la sesión.

NOTICIAS

Ayer falleció á la avanzada edad de 81 años D. Miguel Alfonso Orrío, padre de don Juan Alfonso Beagochea, beneficiado de la S. I. Catedral.

En la mañana de hoy ha sido conducido el cadáver al cementerio seguido de buen número de amigos de la familia.

Enviamos á esta y muy especialmente á nuestro particular amigo D. Juan, la manifestación de nuestro pesar.

Ecós de Castilla

ENSALAMANCA.—Ya se halla concluida la colocación del monumento de Semana Santa en la Catedral.

—Adelantan mucho las obras de reparación en la antigua iglesia de San Sebastián, capilla del Colegio Viejo.

—Parece que la Compañía de ferrocarriles de Peñaranda, se propone solicitar nueva prórroga para la terminación de las obras hasta Avila y apertura á la explotación de la segunda sección de dicha vía férrea, ó sea desde Peñaranda á la ciudad de los Caballeros.

—En Ciudad Rodrigo ha celebrado por primera vez el santo sacrificio de la misa, el joven presbítero D. Sebastián Pérez Pacheco.

EN BURGOS.—En el Círculo Católico de Obreros se han celebrado los exámenes de curso con un resultado brillantísimo.

—Ha fallecido el comandante de caballería D. Raimundo López Santiago.

—Ha sido nombrado canónigo de Cádiz, el beneficiado D. José María Cortés.

EN SANTANDER.—En la Fabrica Metalúrgica Montañesa de Cajo, se desarrolló en la noche del lunes un formidable incendio.

A más de las pérdidas del edificio que quedó destruido, se perdieron en el siniestro

más de 30.000 duros de maquinaria, herramienta y labor almacenada.

—Se ha desbordado el río Besaya, inundando á Campuzano.

—Han fallecido D. Juan Bautista Galdós y D. Pedro Serna y López.

Las quintas.

Para el día 18 de Abril se verificará el juicio de excepciones, exclusiones totales y temporales de los mozos de revisiones anteriores y reconocimiento de los útiles que no se conformaren con esta declaración, así como de los padres y hermanos impedidos y de los que declarados hábiles para el trabajo apelan ante la Comisión mixta procedentes todos ellos de los Ayuntamientos de Valdegama, Valoria de Aguilar, Valle de Santullán, Vañes, Vega de Bur, Vergaño, Verzonilla, Villaberruado, Villanueva de Henares, Abarca, Abestas, Añona, Antillo de Campos, Baquerín de Campos, Belmonte de Campos y Boada de Campos.



En la mañana de hoy y cerca del disco del ferrocarril de Norte, en las inmediaciones de la huerta de Guadiana, ha sido resgata una joven, que presentaba síntomas de próximo alumbramiento, la cual ha ingresado según nuestras noticias en la Casa de Maternidad.

Ha salido para Madrid con objeto de pasar estos días al lado de su familia, nuestro querido compañero el Sr. Mereno Fernández.

El gobernador civil, de Córdoba, da cuenta al de esta provincia de haberse extraviado en la madrugada del día 9, en el trayecto de Vista la Hacienda á Alcazar de San Juan, una cartera que llevaba un extranjero, conteniendo 400 francos, 174 pesetas y una carta de crédito del Lyonais, para los corresponsales españoles, habiéndose dado cuenta á estos de dicho extravío para que no pueden ser sorprendidos.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo tocante á la gran lotería de dinero y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Como podrán ver nuestros lectores en el extracto de la sesión del Ayuntamiento que publicamos por separado, ha sido nombrado Contador de los Fondos Municipales, el antiguo y prebo empleado D. Enrique Pascual Bayala.

Reciba nuestra más cariñosa enhorabuena por su merecido nombramiento.

También ha sido nombrado escribiente de plantilla de dicha Corporación D. Isaac Jorde, que le venía desempeñando interinamente.

Esta mañana han sido detenidas y conducidas á la Inspección de Vigilancia, dos jóvenes que salieron de su domicilio no todo lo abrigadas que debieran, no obstante que el tiempo ha mejorado considerablemente.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan *Mixtur Estomacal de Sais de Carlos*.

La Comisión provincial en su última sesión, acordó conceder ingreso en la Casa de Expositos al niño Agapite Lomas Andrés, natural de Amuseo y pensión de lactancia á Eusebia Santiago Ibañez, de Las Cabañas.

Suponemos que nuestra primera autoridad civil habrá tomado las medidas convenientes y dado las oportunas órdenes á sus agentes y guardia civil para que de nuevo, practique las visitas que en pasadas noches llevó á efecto,

Telegramas.

Lluvia de langostas

MADRID 11 (10 m.)

En Mafeking ha caído una lluvia de langostas que los sitiados devoraban, viniendo este suceso á hacer más sostenible la situación de aquéllos.

Roberta benévolo

En Bloemfontein créese que el general Roberts trata á los boers con excesiva dulzura.

Ingleses prevenidos

MADRID 11 (11'10 m.)

Los ingleses han tomado todo género de precauciones para evitar que los boers destruyan el puente principal del Orange.

Más artilleros

Dicen de Pretoria que se ha creado allí un nuevo cuerpo de artillería encargado de manejar los cañones que fueron cogidos á los ingleses.

Coronel herido

MADRID 11 (11 m.)

Ha sido herido levemente el coronel Plumer.

En Pretoria

Han sido convocadas las Cámaras de Pretoria para el día 7 de Mayo.

Muertos y heridos

MADRID 11 (11,15 m.)

Se han recibido noticias en Londres de las pérdidas que los ingleses sufrieron en Dewestolorg, ascendiendo los muertos y heridos á ciento y á 459 el número de prisioneros.

Opinión de Richer

MADRID 11 (10'20 m.)

Ha llegado á Nápoles el comisionado de los boers, Mr. Richer, encargado de entablar las negociaciones de paz, quien ha declarado que el general Roberts no llegará nunca á Pretoria y que él espera que la victoria sea el final á favor de los boers.

Ingleses derrotados

MADRID 11 (1'30 m.)

En una batalla, librada al sudeste de Bloemfontein, los boers han logrado de nuevo derrotar á los ingleses causando doscientas bajas entre muertos y heridos, y haciéndoles además noventa y cinco prisioneros, habiéndoles ocupado al mismo tiempo doce wagones de provisiones de boca y guerra.

Grandes cruces. — Promulgación de una ley. — Dimisión.

MADRID 11 (2 t.)

Ha sido firmada la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo á favor de los generales Segura, Cortés y Sostoa.

También se ha firmado la promulgación de la ley de movilizados y reorganización del cuerpo del clero Castrense.

El Capitán general de Canarias señor Bargés, ha anunciado al Ministro de la guerra su dimisión con carácter de irrevocable la cual se asegura que le será aceptada.

Imprenta, litografía y librería

DE ALONSO É HIJOS, Mayor pral, 98 y 100

...no es de extrañar que en los días que se aproximan pudieran cometerse actos contrarios al ferviente catolicismo de que Palencia siempre ha dado pruebas.

Las cualidades de los jabones de tocador que han valido al

HIGIENE DEL TOCADOR

COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

En admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

El frasco 2 fr. En las Farmacias.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES.

El alcalde de Frómista, en comunicación que dirige á este Gobierno civil, da cuenta de haber desaparecido de su domicilio Remigia Lora Pérez, de 47 años de edad, llevándose en su compañía varias prendas de casa, ordenándose á ruego del marido la detención de la Remigia, caso de ser habida.

La persona que en la tarde de ayer se halló encontrado un llavero con varias llaves, que se perdió en la calle de San Juan ó sus inmediaciones, se la agradecerá la entrega en la imprenta de este periódico, donde se la dará á la persona á quien pertenece.

QUERER ES PODER

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en la página. *Milagros, Inyección ó confites anti venéreas y Roob anti sífilítico COSTANZI.*

El capitán general de Cataluña ha pedido permiso al ministro de la Guerra para quedarse en Barcelona hasta la próxima semana en que llegará á Madrid á conferenciar con el Gobierno.

El general Azcárraga ha otorgado á aquel el permiso solicitado.

Supónese que con este asunto estuvo relacionada una entrevista que celebraron ayer las Sres. Siavela y Azcárraga.

Para anunciar las famosas fiestas y ferias del Corpus que este año han de celebrarse en Granada, circulan unas tarjetas postales muy artísticas, litografiadas en dicha capital.

Se ha constituido en Santander una Sociedad de Crédito Industrial y Mercantil, con diez millones de pesetas.

Los capitales sobr de Santander y Bilbao. En Santander se ha cubierto la suscripción con exceso.

El ministro de la Gobernación ha negado que la Corte salga de Madrid á fines de Mayo para hacer un viaje por algunos puertos del Mediterráneo.

Los reyes irán á San Sebastián como todos los años y luego visitarán Asturias.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—María Sanchez Perea, de 71 años, soltera, Asilo de los Pobres.—Juan Miguel Alfonso Orrío, de 81 años, viudo, Seldados, 2.

Nacimiento—María de la Peña González, hija de Sinteriano y de Rosa, Estrada, 33.

La Oración del Huerto

¡Callad; los que en la malla de engañadora orgía esclavizais la impía, mudable voluntad; los que al dorado yugo de pérfidos placeres doblais, débiles seres, vuestra cerviz, callad!

¿No llega á vuestro indócil, oído desdichado el eco acompasado de celestial rumor? ¿No adivináis que anuncia su música inefable la dulce, la adorable presencia del Señor...?

Al solitario monte dirige silencioso su agosto, su amoroso, su delicado pié; y su mirada hermosa donde el amor palpita, del alma resucita la bienhechora fé,

El lirio cuyo caliz la fresca brisa orea, el trebol de Judea, la flor del olivar; el oloroso cedro, la rosa sonriente se inclinan mansamente cuando le ven pasar.

Suspenden pesarosas las aves su lenguaje, su música salvaje las aguas del Cedrón; y sola, entre perfumes, al Cielo se levanta del Dios-Hombre la santa dulcísima oración.

¡Callad, callad! ¿no oisteis en noche silenciosa la música amorosa de armónico laud, turbar, vagando errátiles sus notas voladoras, de las nocturnas horas la plácida quietud?

Cuando el naciente día nos manda desde lejos encantos y reflejos de su primer albor ¿no oisteis en las crestas de las floridas lomas arrullos de palomas, coloquios del amor?

Cuando risueño cife guirnalda y diademas de fecundantes yemas el oloroso Abril ¿no hirió vuestros oídos, sentida y delicada, la queja apasionada del ruisenor gentil?

Cuando las flores brindan risueñas y felices aromas y matices en hechos de coral ¿no oisteis su envidiable, castísimo alborozo mecidas al retozo del aura matinal?

Cuando en el templo el alma se eleva á las alturas soñando con venturas que solo el alma vé ¿no oisteis remontarse del órgano á los sonos arrullos de oraciones, lenguaje de la fé?

Cuando la luna quiebra del mar entre los rizos los mágicos hechizos de su argentada faz ¿no oisteis confundidas con balanceos de olas las dulces barcarolas del marinero audáz...?

Pues es mucho más grata, más dulce al desterrado la voz de su adorado divino Redentor; tesoro inacabable de caridad ardiente, tranquila y casta fuente del eternal amor.

Ella es la voz que espera, ella es la voz que llora, ella es la voz que implora remedio á nuestro mal; la que el consuelo anima, la que el dolor embarga,

como la hiel amarga, dulce como el panal.

Callad y unid al suyo vuestro angustioso duelo, que de Jesús el Cielo recibe la oración; y del Amor en alas descienden de la altura tesoros de ternura y auroras de perdón.

Que el alma pecadora llorando arrepentida recoja agradecida su acento de piedad. ¡Silencio! que no turbe vuestro clamor mezquino el éxtasis divino del Redentor... ¡callad...!

LIXO G. ANSERNEU.

SECCION MERCANTIL

Palencia 11.—Con muy poca concurrencia se ha celebrado el mercado de hoy, cotizándose lo presentado á los precios siguientes:

- Trigo á 44 rs. las 92 libras.
- Centeno á 33 rs. las 90.
- Cebada á 30 rs. fanega.
- Avena á 18.
- Tendencia floja.

Valladolid, 10.—En los Almacenes generales han entrado 80 fanegas de trigo, pagándose á 46'50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 200 fanegas de trigo y pagaron á 46'25 reales las 94 libras.—*El Corresponsal.*

Medina, 10.—Hoy han entrado 160 fanegas de trigo, cotizándose de 46'50 á 46'75 reales fanega de 94 libras.—*El Corresponsal.*

Salamanca, 10.—Trigo á 45 y 46'50 rs. fanega; cabada á 35; centeno á 34; lentejas á 44; muelas á 44; guisantes á 38; algarrobas á 36; garbanzos de 80 á 160 rs., según clase y tamaño.—*El Corresponsal.*

Burgos, 10.—Entraron 1.600 fanegas. Se vendió trigo á 52 y 1/2 á 53 reales los 44 kilos, mocho de 44 á 44 y 1/2 los 42 y 1/2, rojo á 43 los 42 y 1/2, en paneras de 40 á 40 y 1/2 fanega, centeno á 34 los 41 y 1/2, cebada de 30 á 31 los 32, avena de 20 á 21 los 26, yeros de 44 á 45 los 34, algarrobas á 40 los 43, garbanzos á 60 los 42 y 1/2.—*El Corresponsal.*

Mercados de aceites

Teruel.—En los aceites apenas se hacen operaciones y las existencias son muy reducidas, no habiéndose vendido éstas porque la demanda para Tortosa y Barcelona ha cesado, cotizándose en baja con relación á los precios que han alcanzado en los meses de Diciembre, Enero y Febrero.

Sevilla.—Hay alguna calma en el mercado de aceite, habiéndose entrado en la semana 10.260 arrobas.

Los precios por esta causa han tenido una ligera baja, habiéndose vendido la arroba de 10 á 10,37 pesetas.

Málaga.—Aceite en puertos, sigue al mismo precio que en las semanas anteriores, habiéndose iniciado alguna alza efectó de las pocas importaciones, que se han reducido á 3.667 pellejos, notándose algunas operaciones en bodegas.

Ciudad Real.—Las últimas cotizaciones de aceite marcan tendencia al alza.

Córdoba.—El aceite sigue exportándose las clases superiores á Francia é Italia.

Barcelona.—Aceite: Pocas existencias, presentándose el de Andalucía y Aragón; precios sin variación.

Badajoz.—El mercado de aceites continúa en creciente animación y el producto de la nueva cosecha se cotiza á precios altos, los que se mantienen firmes.

SECCION RELIGIOSA

Jueves Santo.—San Sabas, Santa Bibiana, San Constantino, San Damian y San Julio.

Viernes Santo.—San Hermenegildo, San Máximo y San Quintiliano.

Sábado Santo é de Gleria.—San Tiburcio, San Valeriano y San Abundio.

ES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO!!!

Desconfiase de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA ESCRIVÁ**.

Evíjase el nombre de *Escrivá*

Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares. En Palencia: Farmacia de **FUENTES**, Mayor principal, 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVÁ

20 AÑOS DE ÉXITO

en la curación de los **CALLOS** y **REZAS**. Es incoloro, no mancha, aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

Depósito central: VDA. DE **CRIVÁ**, farmacia de la Estrella, mandando VII, 7.—BARCELONA.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas y Roob antisifilítico **COSTANZI**

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los **estreñimientos uretrales** que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas **candelillas**. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la **purgación reciente** y en 5 ó 6 días la **crónica y gota militar**. Inmejorables para las **úlceras y flujo blanco** de las **mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorotes uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias** y especialmente la **sífilis** aunque sea hereditaria. Para la curación de la **sífilis** el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene **Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna**. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los **incrédulos** se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor **Calle Diputación, 435, Barcelona**. Precio de la **Inyección Costanzi**, Pesetas 4. Precio de los **Confites antivenéreas** para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vajverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf: Lau. g. 20; estr. dr. tan indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 g. q. leg. s; quina m. e fum. g. 75.

DROGUERIA

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118 entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente

| | | |
|-------|-------------|--------|
| 1 | Premio 4 M | 300000 |
| 1 | Premio 4 M | 200000 |
| 4 | Premio 4 M | 100000 |
| 2 | Premios 4 M | 75000 |
| 4 | Premio 4 M | 70000 |
| 1 | Premio 4 M | 65000 |
| 1 | Premio 4 M | 60000 |
| 1 | Premio 4 M | 55000 |
| 2 | Premios 4 M | 50000 |
| 1 | Premio 4 M | 40000 |
| 1 | Premio 4 M | 30000 |
| 2 | Premios 4 M | 20000 |
| 26 | Premios 4 M | 10000 |
| 56 | Premios 4 M | 5000 |
| 106 | Premios 4 M | 3000 |
| 206 | Premios 4 M | 2000 |
| 812 | Premios 4 M | 1000 |
| 1518 | Premios 4 M | 400 |
| 36952 | Premios 4 M | 155 |

19490 Premios 4 M 300, 200, 134, 104, 100; 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios harán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mutuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los normenores e verdades del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitiéndonos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 de MAYO de 1900

VALENTIN Y CIA.

HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

ANTI-ASMATICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO



Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico Farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el **JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO** como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el **ASMA**, la **DISEÑA** y los **CATARROS CRÓNICOS**, haciendo cesar la **FATIGA** y produciendo una **SUAVE expectoración**.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 38, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El **JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO** es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

Gran Fábrica de Mantas

MOVIDA A VAPOR

con el adelanto «hoy» que ninguna otra tiene dentro de la misma casa.—Calle Mayor pral., 240

Junto á la Fábrica de Chocolates

El dueño propietario de la misma, **DAVID RODRIGUEZ VICARIO**, á quien todos conocéis, pone en conocimiento del público, que cuantas personas deseen visitar su fábrica, pueden hacerlo con entera franqueza, en la seguridad que saldrán satisfechos, viendo el moderno mecanismo que hoy tiene esta humilde industria, al mismo tiempo que las escogidas lanas con que se elaboran desde el más económico cobertor, hasta la rica manta del bordado más costoso.

Examinad el Album de dibujos para las mantas bordadas de regalo.

Visitad esta fábrica y os convenceréis que es la que trabaja con más esmero, gusto y economía. Nada digo de la rica lana lavada para colchones, tan reconocida ya, por ser la primera y más antigua.

SE LAVAN MANTAS

Azucarera Montañesa

SANTANDER

Los agricultores que deseen hacer contratos con esta Sociedad para el cultivo de la remolacha azucarera, pueden dirigir sus proposiciones á las oficinas de la sociedad, calle Hernán Cortés, núm. 6, Santander.

Se pagará á razón de treinta y cinco pesetas por tonelada de 1000 kilogramos, entregada en las estaciones de Villodrigo, Quintana, Torquemada, Magáza, Venta Piña y Frómista.

La sociedad facilitará gratuitamente el abono y la semilla necesarios para el cultivo de la remolacha.

ANUNCIO

AGENTES ACTIVOS podrán ganar hasta veinte pesetas diarias, corriendo las pólizas Siglo XX con privilegio. Dirección y Administración en Palencia, Mayor pral., 224, 2.º derecha. Todos los días laborables de diez á una.

Vinicultores y alcohólicos

de la provincia de Palencia. Se compran heces, sarros y posos de alambiques, dirigirse con muestra, á Julio Gamarra, representante que tiene la Industrial Química de Zaragoza, en Dueñas.

LA PALENTINA

Prendería

Gran surtido en toda clase de mobiliario, sillerías, armarios, cómodas, mesas, camas, y cuantos objetos son necesarios en una casa: nadie que necesite algún mueble, prenda ú objeto, debe comprar sin visitar antes esta casa, donde encontrará un 50 por 100 de ventaja.

NOTA. Es inútil avisar para comprar ropas de personas que hayan fallecido de enfermedades contagiosas, asimismo esta casa no arrienda ni vende á plazos, todas las compras y ventas se hacen al contado.

Mayor principal, 21

Junto al Sr. Bahamonde

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para la dolencia de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes

y L. Esudero.